
家庭雾化应遵医嘱

雾化治疗副作用小呼吸疾病适用雾化

冬季天气寒冷，许多孩子
出现咳嗽、咳痰、咽喉水肿、喘
息等呼吸道疾病的症状。“最
近，来医院呼吸科就诊的小病
号还是挺多的，其实每年一到
冬季，呼吸道疾病就呈高发趋
势，一方面由于孩子呼吸器官
发育尚不完善，免疫力和抵抗
力较低，易造成交叉感染。另
一方面天气干燥，冷热不均，穿
脱衣服不及时，造成孩子受凉，
就容易患上呼吸道感染等疾
病。”河南省儿童医院东区医院
呼吸科主任汤昱介绍，其中，不
少患儿会进行雾化治疗。

近些年，雾化吸入治疗在
医院很是常见，是呼吸道疾病
常用治疗手段之一。“雾化其
实是咽喉、气管、肺部疾病局
部用药的给药方法，用雾化泵
将药物分散成微小的雾滴或
微 粒 ，使 其 进 入 呼 吸 道 及 肺
内，达到解痉、消炎、祛痰等局
部治疗及全身治疗的目的。”
郑州市第一人民医院呼吸儿
科主任杜秋萍告诉记者，雾化
吸入次数通常每日 1~2 次，一
般持续 3~6 天。

“对于喘息性疾病，如哮
喘、过敏性咳嗽、急性喉炎、毛
细支气管炎、支气管肺炎、慢性
咳嗽、婴幼儿喘息及一些咽部
化脓、粘液阻塞呼吸道的孩子，
我们在临床中推荐使用雾化进
行治疗。”汤昱说，在呼吸系统
疾病治疗中，雾化吸入已成为
重要的辅助治疗措施，适合不
同年龄段患儿治疗，对多种小
儿呼吸道疾病都有很好的治疗
效果。

“在孩子上幼儿园之前，得了呼
吸道疾病基本都是采用雾化吸入治
疗。”家住中原区的周女士说，“因为
采用输液或者吃药，孩子都不容易配
合，总是哭闹，还会耽误病情。”

采访中，多位家长表示自家孩子
进行过雾化治疗。杜秋萍表示：“孩
子吃药、输液特别困难，与口服用药
及输液相比，雾化更容易被孩子接
受，更加安全，副作用小且疗效显
著。之前没有雾化的时候，很多喘息
性疾病人病程较长，雾化可以缩短病
程，迅速减轻病情。雾化通过局部用
药达到治疗的目的，能够避免口服全
身用药的不良反应。而且，雾化吸入
药量小，只要不是长期大剂量的使
用，副作用是可以忽略不计的。”

在微信朋友圈，有人称“雾化治
疗使用有抗生素”。对此，汤昱介绍：

“这种说法是不正确的，目前雾化吸
入所使用的药品中，没有抗生素，一
般在临床中使用的是支气管扩张剂、
糖皮质激素、粘液溶解剂、干扰素，医
生会根据不同的病症来选择雾化药
品。提到激素，很多家长认为会给孩
子带来副作用。其实，雾化用药剂量
很小，药物直接吸入气管、支气管并
局部起效，因而产生的全身副作用也
很小，所以家长无需担心。”

需要提醒的是，并非所有呼吸道
疾病都适用雾化治疗，常见的普通感
冒病程5~6天，期间有些患儿会咳得
比较厉害，但这种情况一般不用雾化
治疗，还需医生辨证施治。

目前呼吸科、儿科患儿扎堆，很
多家长为了方便，会购买雾化机在家
自行给孩子雾化治疗。在专家看来，
家长此举有些冒险。

汤昱提醒，在家做雾化并非不可
行，但一定要在专业医师的指导下进
行规范的雾化治疗，了解雾化吸入的
药物和剂量，按照医生要求的频次、
用量和疗程使用，掌握药品吸入的先
后顺序，不可图省事，将药品全放
完。另一方面，雾化泵的选择也至关
重要，雾粒大小和质量将直接影响治
疗效果，因为雾化喷出来的雾粒如果
太大很难达到理想效果，也建议家长
在选择雾化泵的时候一定要选择正
规的品牌。

此外，相比吃药和输液，孩子更
配合雾化治疗，部分家长就会有将医

生所开口服药用于雾化治疗的想
法。但并不是所有的药品都适合雾
化使用。专家建议，家长可查看药品
的说明书，使用方法中如果没有雾化
吸入，就不要轻易改变药品的服用方
法。另外，如果没有用药指征是不能
随便给孩子进行雾化治疗的，更不能
因为其他孩子用什么药效果好，就拿
来给自家孩子使用，雾化用药一定要
在医生指导下进行。

杜秋萍也认为，家长在家雾化
需遵医嘱，不能盲目地开始雾化给
药。由于呼吸系统疾病成因复杂，
每次生病需要的药物剂量、次数和
疗程都不同，需要经过医生诊断来
调整用药，如果直接采用以前的旧
处方，很可能药不对症，甚至引发副
作用。
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近日，酒客来网络科技有限公司
（以下简称“酒客来”）召开“豫酒振兴，
酒客来行动中”媒体见面会，会议就

“豫酒企业与豫商企业的联合、共筑市
场”等问题进行了探讨，河南省酒业协
会副会长兼秘书长蒋辉、副秘书长岳
晓声，仰韶酒业营销公司总经理卫凯，
华策国际咨询董事长马金全，郑州日
报、郑州晚报等 10 余家媒体共同参加
了此次会议。

11 月 29 日，酒客来董事长鹿申在
参加河南省白酒业转型发展暨产销合
作座谈会后，相继邀请相关人员召开多
次会议，探讨“如何把散落在全国各地
的豫酒商聚集在一起”，为“豫酒振兴”
营造浓郁氛围。

据悉，酒客来自从被省委、省政府列
入重点豫酒流通企业以来，鹿申就多次
邀请政府有关部门、省酒协、知名豫酒企
业、行业专家召开座谈会，探讨豫酒振兴
工作。

酒客来想借豫酒振兴这股东风，嫁
接互联网技术，在省委、省政府的领导
下，团结上下游渠道终端和河南豫酒“6
朵金花”等品牌共同抱团取暖，“走出

去”。鹿申还提出了“走出去”措施：1.有
豫商在的地方要成立豫酒商联盟；2.豫
酒商联盟的所在地要变成豫酒企业的展
厅；3.在当地建立豫酒酒水流通联盟的
培训基地。

酒客来是继 11 月 29 日省酒业转型
发展暨产销合作座谈会后，第一家行动
起来的豫酒流通企业，其能否以领先的
优势和实力，高举“豫酒振兴”这面大旗，
一直领跑在流通企业的前面？让我们静
待花开。 乔晓娜

豫酒振兴酒客来呼吁厂商联盟

“双 12”落下帷幕，但是很快又要开启冬
至、圣诞、元旦三连发模式。每逢佳节举杯欢
庆，美食当前，细说团圆，醇酒让思念更加圆
满。那么广大市民该如何选择美酒？近期在
河南悄然兴起的白酒新贵——九暹酒，或许
是不错的选择。

“九暹”是何方“酒仙”？
“九暹”，谐音“酒仙”，“九”为最大吉数，

“暹”即太阳升起之意，饱含九暹人对中华白
酒事业蒸蒸日上的希望。九暹酒产自贵州茅

台镇，是倾注“酱香之父”李兴发
毕生心血的幽雅酱香型白酒。李
兴发是中国白酒史上“里程碑”式
的酿酒大师，1955年至 1986年任
茅台酒厂副厂长，获得“国家高级
工程师”等殊荣。在 1965 年的全
国第一届白酒技术协作会上，李
兴发的科研成果《我们是如何勾
酒的》的发表震惊全国。李兴发
划分并定义了酱酒三种典型体

“酱香、窖底香、醇甜”，成功推动
白酒香型的划分，标志着中国白
酒进入全新时代。他的后人传承
其独特勾调技艺并结合现代科学
技术，倾心缔造新一代幽雅酱香

型白酒——九暹酒。

当时尚品味遇上传统酒文化
哥弟 GIRDEAR，源自中国台湾，创始于

1977 年，秉持“物有所值、物超所值”的诚信
观，致力于将人们的健康、品质生活推向极
致。2007年，哥弟集团与贵州李兴发酒业有
限公司强强联合，并于 2010年正式推出幽雅
酱 香 型 白 酒 九 暹 酒 。 2013 年 ，集 团 斥 资
12.58 亿元，沿赤水河扩建 426 亩新厂区，正
式进驻名酒工业园区。厂区将建成“酒+文

化+旅游”的大型工业园区，为广大爱酒人士
传递幽雅酱香文化。

“幽雅酱香”——酱香酒中的
头等舱

九暹酒在 2016年隆重举行了“幽雅酱香
品类发布会”。经过现场品鉴和科学论证，中
国白酒泰斗沈怡方、高景炎、高月明，以及知名
白酒专家赖登燡、方长仲、吴天祥、高军、程宏
连，对九暹幽雅酱香作出综合评价：“微黄、清
澈透明，酱香幽雅，酒体醇厚、细腻，回味怡畅、
净爽，空杯香舒适。酱香风格典型。”体现了九
暹酒闻香幽雅、口感细腻，且香与味圆润协调，
回味悠长的产品优势，专家们对九暹幽雅酱
香表示极大的肯定并寄予厚望。

九暹隆重登陆中原市场
感恩郑州市民

九暹酒今年举办了多场推广酱香酒文化
及“科学品酒”的全国巡演，在上海、广州、兰
州、银川、呼和浩特、贵阳、铜仁等地掀起“健
康饮酒”风潮；在茅台镇举办的“九暹封坛盛
典”更是吸引全国爱酒人士争相封坛，广受好
评。今天，九暹幽雅酱香蔓延至中原，并值佳
节前夕，从千里之外的茅台镇风尘仆仆赶来，
和你一起过个“幽雅酱香”年。 黄可怡

九暹酒登陆中原市场 感恩郑州市民

栏目记者栏目记者 何晶晶

热点追踪

统筹 李 莉 编辑 何晶晶 校对 宋院红 电话 56568187
12

2017年12月15日 星期五

中原生活汇
品质生活 风尚引领

医讯速递

省立医院举办全科医师培训班
本报讯（记者 王治 苏立萌 通讯员 良玉）近日，由河南省省

立医院主办的“2017第二届中原基层全科医师培训班暨国家级
继续教育项目‘心血管疾病的社区管理’学习班”开幕式在郑召
开，旨在加强基层医疗卫生服务体系和全科医生队伍建设，提升
基层卫生服务水平。

本次培训班邀请了 15名内科、外科、康复、心电、药学等专
业具有丰富临床经验的专家、教授担任授课老师，精选在基层医
疗服务中的常见病例，结合自身的学术研究和临床经验做深度
剖析，将自己的见解和方法分享给学员。培训班为基层医务工
作者搭建了学习交流的平台，帮助提升基层医师业务能力和服
务水平，满足人民群众日益增长的健康卫生需求；同时也有利于
加强基层全科医师队伍建设，进一步推动分级诊疗工作，落实国
家医改政策。

该院常务副院长李常生说：“今后，医院将充分利用省级医
院优质医疗资源，进一步下沉基层，帮助基层医疗卫生人员提高
临床诊断及诊疗水平，提升服务能力。”

郑州市第九人民医院
救治产后大出血产妇

本报讯（记者 王治 苏立萌）日前，郑州市第九人民医院对
产妇张女士成功实施了双侧子宫动脉栓塞术，母婴平安，且保全
了产妇子宫。

产妇张女士是高龄产妇，且是初产，12月 11日下午，顺产
一名女婴。然而，张女士产后出现子宫收缩乏力，导致大出血。
紧急时刻，该院抢救团队在妇产科主任陈茵的带领下，进行了 2
个小时的抢救治疗，但张女士子宫收缩时好时坏，病情逐渐加
重，此时产后出血量已达2000ml，出现休克症状。

按照常规，经抢救无效，危及产妇生命时，应立即行子宫次
全切除或子宫全切除术。但考虑产妇才生育一胎，与家属充分
沟通病情，建议行“子宫动脉栓塞术”，尽量保全子宫。征得家
属同意后，该院妇产科在放射科、神经内科、心血管内科及其他
医护人员的协助下，成功实施了双侧子宫动脉栓塞术，张女士生
命体征恢复正常。

省肿瘤医院胸外科专家
成功切除胸腔内巨大肿瘤

本报讯（记者 王治 苏立萌 通讯员 王晓凡）近日，河南省肿
瘤医院胸外科专家为一名 26岁的患者小闫成功实施胸腔巨大
肿瘤切除术。术后，患者恢复良好，目前，该患者已出医院。

一个月前，小闫出现发烧、咳嗽、胸闷、呼吸困难等症状，吃
感冒药一直不见好转。经医院检查，被确诊为恶性肿瘤。在几
经辗转来到省肿瘤医院时，小闫肿瘤已占满右胸腔，完全丧失呼
吸功能，同时由于肿瘤巨大，造成另一侧的左主支气管受压迫，
严重狭窄，上腔静脉受压后头颈部静脉曲张、颅内高压、脑水肿
等。只有手术切除才是有效的治疗手段，但因肿瘤压迫，小闫的
心肺功能极差，手术中随时有心脏骤停、窒息等风险。

“我们与小闫父母反复沟通，告知手术中和手术前后可能
出现的风险，最终取得了他们的信任和支持。”该院胸外科副主
任医师何山宏表示。随后，经过麻醉科、重症监护室、肿瘤内科、
介入科等专家多学科会诊，制定了安全的手术方案，最终完整切
除肿瘤。经过两周修养，小闫目前已恢复平稳，之前胸闷、呼吸
困难等症状全部消失。

郑州市第三人民医院
免费白内障复明手术工作获肯定

本报讯（记者 王治 苏立萌 通讯员 王晓凡）12月 11日，随
着郑州市民生“十大实事”之一的“郑州市2017年白内障免费复
明手术”项目圆满结束，由郑州市卫生计生委组织的专家检查组
来到郑州市第三人民医院眼科，进行免费白内障复明手术工作
督导验收。

专家组分别从手术工作进展情况、手术质量控制情况、手术
信息管理情况、项目管理情况等方面进行了认真的资料审查与
评估总结，并对手术完成情况、患者反馈、术后跟踪回访等内容
进行了详细了解。验收结束后专家组给予了郑州市第三人民医
院眼科较高的评价。

该院眼科主任张海军介绍，本次“郑州市 2017年白内障免
费复明手术”项目中，共有近千名群众到该院进行筛查，其中
266位白内障患者接受了手术。2017年已经是该院第三次作
为郑州市免费白内障复明手术的定点医院，三年来累计为 700
余名白内障患者免费进行了白内障复明手术。

科学雾化科学雾化
让孩子畅快呼吸让孩子畅快呼吸

本报记者本报记者 苏立萌苏立萌 王治王治 通讯员通讯员 王王晨晨 陈倩陈倩

冬季是儿童呼吸道疾病高
发期。近日，记者在我市一些
医院儿科门诊看到，有不少儿
童正因呼吸道疾病进行雾化吸
入治疗。然而，一个出现在朋
友圈的“雾化对孩子的伤害比
输液还大”传言让不少家长惴
惴不安。那么，究竟什么是雾
化治疗？雾化对孩子伤害大
吗？哪些疾病可以雾化？记者
走访医院专家，为大家拨开迷
雾，科学答疑。

“共享家具”来了
你要尝鲜吗

共享单车、共享汽车、共享雨伞、共
享空调、共享充电宝……“共享经济”一
时间在各个行业开了花。租了房子，但
是房里家具又破旧质量又差，买新家具
搬家时处理麻烦，为了解决短租客群体
的痛点，“共享家具”应运而生，通过网上
平台，把家具租到家里，不用了可以退
回，相当方便。

点开家具共享网站，床垫、茶几、沙
发、电视机、洗衣机……家居产品应有尽
有，价格一般都月租价，高低不等，另外
还有设计师家居设计方案和套餐可供选
择。据了解，目前家具租赁行业已有租
立方、Dorm、抖抖家居、聚家家、轻松住、
享家等品牌在运营，主要分为两种运营
模式，一种是面向长租公寓提供家具租
赁服务，例如，长租公寓的经营者需要在
一位租客结束租期后给房间换一套风格
的家具，租赁明显要比购买更节省成本；
另一种模式是直接向租户个人出租家
具，并且还提供家具上门保养等服务。
据相关数据显示，全国正在通过租赁房
屋 来 解 决 住 房 问 题 的 人 口 比 例 占 比
30%，一线城市达到 40%。而且近期租
房新政频出，随着租房市场的火热，租赁
家具市场随之火热起来不足为奇。

“刚毕业一年，手头存款不多，一直
租房住。房子是租的，但生活不是。房
东的家具有些过时和破旧，想把出租屋
改造下，可是买家具花销大不说，搬家时
也很麻烦，就租了一套，挺划算的。到时
候搬家了，还可以让租赁公司来回收家
具，节省不少居住成本。”追求生活品质
的白领郭女士表示“共享家具”很好地解
决了租房家居难题。

有业内人士认为，“共享家具”依然
是一种以共享为名、租赁为实的伪共享
生态。真正的共享经济应该是消费闲
置，而这种共享家具，都是创造新的闲置
来进行租赁。共享家具与共享单车不能
相提并论，家具重复利用的可能性很小，
加之有运输、安装成本偏高，易损坏等特
性，投资回收期长，因此投资者风险很
大。值得提醒的是，对于使用者来说，租
赁或者共享期间，责任划分也需在签约
租赁时理清，以免家具有损坏和磨损时
出现纠纷。此外，目前一些公寓品牌推
出的房源均自带家具，且打着拎包入住
的概念。相较于租空房＋租家具，“拎包
入住”更适合不愿意折腾但却喜欢追求
品质的年轻人。家具租赁已成为全球蓬
勃发展的绿色产业，目前，美国家具租赁
市场规模已达 440亿美元，国内的“共享
家具”市场形成规模尚需时日。

网友面面观

@穿公主裙的大王：和朋友合租中，
“共享家具”成本低，搬家时退了就行，很
方便。

@Alan爱打球：相比于“共享家具”，
我更喜欢“拎包入住”一站式公寓，不用
挑选家具，租房时一次性解决配套问题。

@林先森：所谓的“共享家具”实质
上还是租赁模式，租赁时注意看清条款，
搬运、使用、退还期间，出现问题怎么解
决，应该提前弄清楚，以免后续出现问题
时措手不及。


